25 (ii) 25 (iii) 25 (iii) 25 (iii) 25 (iii) 25 (iii) わっきゃか学 校 $N_0.7$

天小だより

天城町立 天城小学校

R5.12.5

「読書月間」の取組効果

校長 折田 卓己

昔から秋といえば「食欲の秋」「読書の秋」「スポーツの秋」など文化 面や運動面など幅広く活動するのに最適な季節であるといわれていま

そこで、この機会を捉え運動会や学習発表会・持久走大会・読書月 間・ジャガイモの植え付けなど様々な取組が計画、実施されています。

今回は、その中の読書月間の取組について御紹介いたします。担当 の中野由佳教諭と図書司書補の芝さんを中心に趣向を凝らした取組を 行い,子供たちの読書量増加の働きかけを行ってまいりました。

1 ねらい

- (1) 読書の楽しさを味わわせ、進んで読書に取り組む態度を養う。
- (2) 学校図書館利用のマナーや情報収集の場としての図書館の利用 の仕方について知り、自主的・自発的に図書館を利用しようとする態 度を養う。
- 2 主な取組

「読書標語の作成・掲示」「読書郵便」「先生方による読み聞かせ」 「おすすめの本紹介」など

3 読書量

	4月	5月	6月	7月	9月	10月
貸出合計冊数	966	1747	1375	392	931	2426
貸出平均冊数	10.3	18.6	14.6	4.2	9.9	25.8

※前月比 貸出合計冊数 + 1495冊 貸出平均冊数 + 15.9冊



読書月間の様々な取組により読書量 の伸びが顕著でした。

今後も読書活動を推進し、子供たち の学力や会話力・文章力向上のために 継続的に取り組んでまいりたいと思いま

各御家庭での声かけや地域の皆様 方の見守り等をよろしくお願いします。

学習発表会

| | 月 | 日 (土)は学習発表会を実施しました。各学年がこ れまでの学習の成果を発表しました。







私が学習発表会で頑張ったのは、放送と金管と発表です。 放送は、きんちょうしたけれど、しっかりできたからです。金管は、 ソロのところでまちがえずにできたからです。自分たちの発表で は、しっかりと大きな声で発表できました。小学校生活最後の 学習発表会、楽! かったです。

6年 松村 舞

今日は学習発表会でした。最後の学習発表会なので大き な声で自信をもっていうことが目標でした。どの学年もすごい発 表でした。ぼくたちの番がくるとあまりきんちょうせず発表できまし た。練習よりもうまくできました。中学校でもがんばりたいです。

6年 作山 伊吹

今日、学習発表会がありました。きらきらの歌では、きれいな 声で大きく歌えたのでよかったです。発表では、あまりきんちょうも しなかったし、大きな声で発表できたのでよかったです。小学校 最後の学習発表会はうまくできて100点だったのでよかったで

6年 先田 龍冊

今日、学習発表会がありました。小学校生活最後の学習発 表会でした。どの学年もしっかりと練習をがんばっていてその成 果が出ていてすごかったです。自分たちの発表のときもすごくき んちょうしたけれど、成功してよかったです。すごく楽しかったで す。

6年 玉江 琉那

今日、まちにまった学習発表会がありま した。一番がんばったのは、しんげんさんと いっしょに当てる都道府県クイズです。こた えは、山形県だったけど、いっしゅん岩手 県だと思いました。だけど、いっしょにしんげ んさんと当てられてよかったです。5年生の 学習発表会もたのしみにしたいです。





< 12・1月の主な行事予定 >

★毎月「1」のつく日は【語先後礼あいさつ運動】★ [12月]

4日(月)~9日(土)校内人権週間

5日(火)校内持久走大会,学級PTA

6日(水) 持久走大会予備日(学級PTAは必ず5日に実施)

7日(木) SOSの出し方・受け止め方教室

8日(金) 人権集会「ひまわりフェスティバル」,移動図書

9日(土) 土曜授業,もちつき準備

10日(日) もちつき(中部地区推進協議会,家庭教育学級)

17日(日) 思いやり・クリーン作戦

22日(金) 終業式

28日(木) 門松作り(PTA事業部)

「月月

1日(月) 祝 元日

8日(月) 祝成人の日

9日(火) 3学期始業式

13日(土) 土曜授業日

16日(火)~17日(水) 鹿児島学習定着度調査(5年)

21日(日) 思いやり・クリーン作戦の日

23日(火) 新入学児童交流学習(3校時:1年) 新入学保護者説明会(15:00~16:00)

24日(水) 天城中学校入学説明会(5.6校時:6年)

27日(土) 三町家庭教育学級研修会

★金管バンドより「お知らせとお願い」★

演奏依頼については、2週間前までに必ず学校へ連絡 してください。(天城小学校:85-2052)

なお、早めの出演依頼の場合でも、学校行事等の関係 でお断りする場合がありますので予め御了承ください。

12月の生活目標 → 『仲良く助け合おう』

12月の保健目標 → 『寒さに負けない体をつくろう』

※ 裏面も御覧ください。

第2回学校評議員会

11月7日(火)は第2回学校 評議員会を実施しました。授業 及び施設参観,協議(1学期の 反省,2学期以降の取組など) のあと,今回は学校給食の試食 会も行いました。「味も栄養バラ ンスもいいですね。」「冷凍パン



と聞いていましたが、そうとは気付かないくらいおいしいですね。」「量も十分ありますね。」など、学校給食に満足されていました。

これからも、子供たちの学校生活を見守っていただきたいと思います。

避難訓練(地震・火災・津波)

11月8日(水)は地震 と火災を想定した避難訓練 を実施しました。今年度も天 城分遣所の方(4名)に, 実際の避難の様子を見て いただきました。

子供たちは緊張した様子でしたが、担任の指示に従



いながら速やかに避難することができました。

分遣所の方のお話では、実際の火災現場の様子や津波が発生 したときの避難方法などを教えていただきました。

最後に消火器の使い方を学び、実際に高学年の子供や職員が使ってみました。(今回は、中身が水のものです。)もしもの場合に備えて消火できる知識・技能は備えておくべきだと分かりましたが、やはり「火事を起こさないことが一番大事である。」ということを子供たちは学ぶことができていました。

●○●○よい年をお迎えください○●○●

12月25日(月)から I 月8日(月)まで,子供たちは冬休みです。学校で過ごしていた時間は,家庭や地域で過ごすこととなります。

学校では次のことを重点的に指導しています。

- ◎ 交通ルールをしっかり守ること
- ◎ 公共の場での正しい過ごし方を考えること
 - ・ ゴミのポイ捨てはしない(持ち帰ること)
 - ・ 周囲の迷惑になること(大声を出す,道で暴れる等)はしない
- ◎ 帰宅時刻(17時半)を守る

年末年始を全員が無事に過ごせますよう,家庭や地域でも御指導ください。そして、よいお年をお迎えください。

外国語でオンライン授業

11月7日(火)は,6年生が喜界小学校6年生と合同授業を行いました。喜界小学校とはオンラインでつなぎました。

学習内容は、「自分たちが住む島のいいところを英語で伝える」 というものでした。喜界島と徳之島のいいところを、英会話を用いて 共有できたことで、「もっと知りたい」という意欲も高まり、質問タイムも盛り上がりました。これからも、島内外問わずたくさんの人たち と関わり合いながら学習できるよう、学習形態を工夫していきます。





11月7日に喜界小と交流をしました。私は、最初きんちょうしていましたが、発表が終わるときんちょうがなくなりました。一番楽しかったのは、質問タイムのところです。理由は、答えてくれた男子がおもしろかったからです。また、どこかの人たちと交流したいです。

6年 宮田 あもん

じゃがいもの植え付け



11月29日(水)は3年生が総合的な学習の時間で「じゃがいもの植え付け」を行いました。今年度も「大吉 平一郎さん」を講師にお招きし,植え付け方から育て方まで教えていただきました。

まず、なぜ徳之島でじゃがいもが栽培されているのかについてお話をいただきました。栽培に適した気候の特徴が分かりました。

次に、これからどのように育てればよいのかを詳しく教えていただきました。子供たちは翌日から毎日のように畑に行き、土の状態を見ながら水やりのタイミングを話しています。

今後はじゃがいもを育てながら,成長を記録したり収穫後の調理

法などを調べたりしていきます。最後の発表(まとめ)の時間には,大吉さんをお招きする予定です。立派なじゃがいもと学習のまとめを大吉さんに見ていただくために,大事に育てていきます。(畑の場所はプール横です。)



家庭教育学級「魚さばき教室」

12月2日(土)は家庭教育学級が行われました。今回は「魚 さばき教室」でした。講師として『ゆいの里 天城漁業集落』の皆 様をお招きし、獲れたての新鮮な魚のさばき方を教えていただきま した。

うろこを取るところから丁寧に教えて くださり、最初は怖がっていた子供たちも だんだんと上手になっていきました。三枚 におろした刺身を盛り付け完成させたと きの子供たちの表情は達成感に満ちあ ふれていました。



また,最近では大人も魚をさばく機会

があまりないため、保護者の皆様も真剣にさばき方を聴いていらっしゃいました。まさに「親子で学ぶ家庭教育学級の姿」でした。

多くの魚も提供してくださいました廣田鉄也様をはじめ8名の講師(ゆいの里 天城漁業集落)の皆様に深く感謝申し上げます。







今日、魚さばき体験がありました。ためらうことなく魚にほうちょうを おろしているところが、さすがだなと思いました。私も一回やると、だ いぶ手ぎわよくできるようになりました。魚の内臓は、カメのうってつ けのエサです。捨てると言っていたのでもらいました。魚ももらえて すごく楽しかったです。

6年 田井 楓凜

天小プライド

~ 子供たちの日記から ~

きょうは、町たんけんで、ゆうびんきょくに行きました。さいしょにお姉さんがタブレットでゆうびんきょくの中を見せてくれました。お手紙を分けるきかいとか、行く前にれんしゅうするのは、はじめて見ました。楽しかったです。また行きたいです。

2年 豊山 結姫

今日は、いとうみゆき先生が2時間目の時間に来てくれました。 そのお勉強は「はを大切に」というおべんきょうです。

のみものは、水、お茶はけんこうによいのみものですが、ジュースなどはさとうがつかわれていてむしばになりやすいので、わたしはひかえます。また、のまないようにします。

2年 牧 侑朱香